

milité de sa servante, et accomplir, par elle, de si grandes choses. Mais comme la Sainte Vierge, aussi, vous avez droit de vous réjouir, parce que votre triomphe est le triomphe de Dieu. Il vous appartient donc, à vous la première, d'entonner l'hymne de joie, le cantique de reconnaissance, et d'élever jusqu'au Ciel votre *Te Deum*, ou votre *Benedictus*, ou votre *Magnificat*. Gardez-vous bien, toutefois, de chanter le *Nunc dimittis*, pour ne pas changer le concert de joie en concert de protestation.

Vos vénérables et vénérés Pères spirituels, Mgr Joseph LaRocque et Mgr J. S. Raymond, qui ont tant aimé votre œuvre naissante, qui ont favorisé avec tant de sollicitude l'épanouissement de toutes les vertus contemplatives au sein de votre cloître, qui vous ont fait marcher, de progrès en progrès, vers le succès définitif, et qui, sans doute, vous ont protégée Là-Haut, en face de Dieu, encore plus puissamment et plus tendrement qu'ici-bas, doivent être les premiers à se réjouir avec vous, dans le Ciel, du glorieux couronnement de votre vocation et de leurs travaux.

Entre tous vos amis de la terre qui se réjouissent avec vous, à l'heure actuelle, permettez, Révérende Mère Supérieure, que j'occupe la dernière place. Je vois tant de bienfaiteurs insignes au premier rang, tant de personnages distingués, qui ont prouvé par des œuvres leur affection pour votre Institut, et qui peuvent, infiniment mieux que moi et avec infiniment plus de raison, vous féliciter de votre bonheur ! J'ai à cœur, tout de même, quoique le dernier, de prendre part à ce concert de félicitations ; car ma conscience m'assure que j'ai une véritable estime pour votre communauté ; et de nombreux souvenirs, qui m'émeuvent aujourd'hui plus que jamais, me pressent de vous écrire.

La communauté du Précieux Sang est une institution, une des plus belles et des plus saintes et des plus florissantes institutions de St-Hyacinthe ; et moi aussi, je suis de St-Hyacinthe ; j'y suis né ; j'y ai reçu l'éducation et le sacerdoce : j'y ai vécu longtemps : je m'y intéresse toujours, me